

竹之高地だより

平成28年
5月号
2016年5月1日

竹之高地町同友会
〒940-1123
長岡市竹之高地町
不動社社務所内

春の活動開始

雪解けが進み、平年より1ヶ月近くも早い春が来ました。下の写真では雪が全く見えず、木々の芽吹きで山が緑色になっていく景色です。

晴れて暖かくなった今日は続々と竹之高地に人々が訪れてきました。元住人が春山を楽しみに来ていました。また町内会、不動社、まほろの会のそれぞれが春のいろんな活動を始めました。案内看板の設置、不動滝への通路整備、水利の点検と春の天気のようにこやかに作業をしていました。（4月24日）

『みんなでそば祭りを楽しもう』

農作業を通じみんなで交流を深め、秋の収穫を喜び合う集いの場として、そば祭りを楽しんでみてはいかがでしょうか。昨年と同様に計画・準備中です。今後の会報で内容のお知らせをします。



まほろの会より

東山植物園のカタクリは過去3年連続で行って、順調に芽が出ているので後は草刈をして、花が咲くのを待ちます。ちなみに2020年（オリンピックの年）に咲き始めるようです。



上の写真は 不動社社務所前より「コブキロ」方面
下の写真は猿倉岳方面を撮影 4月24日 撮影



不動滝降口付近に桜を3本植栽しました。
（寄贈：原興業）

『里山の自然環境に協力を！』お願い看板の設置

山菜採りのマナーの悪さが目にあまり、地元関係者のいらだちが増しています。

現在、竹之高地には住民が1名、ここを昔のように活気のある町に復活しようと頑張っている人たちが40名います。年間行事を皆で話し合い、共同作業・労働奉仕をしています。春と夏に山道の草刈をして山道を整備し、自分たちの田畑の世話をしています。山菜はある程度人が世話をした場所には品質の良いものがたくさん生えています。

昨年秋に山の中で足の骨を折った人がいましたが、消防隊の救助が難航しました。たまたま通りがかった人に消防隊を案内してもらって助かっています。竹之高地地内ではNTTドコモの携帯電話はほとんどの場所で受信できません。蓬平から不動滝まではなんとか通じます。竹之高地部落内は全く通じません。従って、もし竹之高地の山で山菜採りをして怪我をしても、携帯電話での救助要請はできません。

竹之高地で畑や田んぼを耕作し、山を世話している人のすぐ脇で山菜を採る人がいます。関係者が「そこはうちの畑だよ」と注意をすると、「ごめんなさい」と言い「ちょっとぐらい採ってもいいじゃない！」と逆ギレされたりします。中には関係者が山菜を畑に栽培しているものまで堂々と盗って行く人もいます（完全に泥棒です）。

また、山菜採りのルールを知らなすぎます。一株から生えているものを根こそぎとっていくため、来年から生えなくなったり、極細・極小になり、美味しくなくなるのが分かっていない！欲張るな、来年のために残せ！採ったら山を世話しに来い！来れない奴は金を出して買っていけ！人のものを勝手に盗るな！

地元関係者にしてみれば、多くの人たちから竹之高地に遊びに来て頂くには少々は目をつぶることも必要かと地震の前までは言っておられたが、この頃の山菜盗りの人たちにはだいたい腹立たしく思っているようです。山道を地元関係者の負担金でかけて除雪している後を車で追っかけてきて、山菜を盗っている人を見ると、「あなたたちのために除雪をしているのじゃない！」「竹之高地町内会に会費を払って、労働奉仕をしている人たちがこの道を通ることが出来るのだ！」と口には出さないが怒っているのです。山道を整備し、田畑を耕作して、草刈をして世話をしている畦元の山菜を根こそぎ盗られると、ほんとに「泥棒！」と怒鳴りたくなります。

他町内のように「山菜採り禁止」看板を立てて規制することが必要になったのでしょうか？

また、入山料を徴収する意見もあるが、これは難しいと思われまます。『俺はカネを払ったのだから、どこで採っても良いし、誰にも文句は言わせない・・・』という輩が出でくるのです。

残念ながら現在ではウドを含めた山菜は減少し、以前ほど取れなくなっています。山を世話する人が減り、環境が変化したため、山菜が育たなくなったのです。

3月の決算総会で上記のような問題提起されました。町内関係者以外の山菜採りに迷惑しているので社務所前と南蛮に「注意喚起の立看板を設置する」ことが決議された。その後、幹部および関係者による幾度かの会合を経て今回看板設置となりました。不動社社務所前広場と「ヨコネ」上の三叉路に設置しました。



お願い

里山の自然環境に協力を！

竹之高地町では不在になった住人に代わり元住人が奉仕活動で道路整備・自然環境の維持整備を行っています。町民以外の方で入山される方にも竹之高地の環境整備の為の協力金のご寄付をお願い致します。賛同される方は不動社社務所受付で行っています。お立ち寄りください。

竹之高地同友会会長

TEL 23-0054